



STARZACH

Sitzungsvorlage

Amt: Finanzverwaltung
Az: 657.11

Gemeinderat

- **Drucksache**

- **Tischvorlage**

Vorlage Nr. 88 / 2018

zu TOP 4 öffentlich

zur Sitzung am 24. September 2018

Betrifft:

**Vergabeentscheidung über die Instandsetzungsarbeiten
an der Brücke über die Eyach (ehemals Honorsmühle)
auf Markung Felldorf**

Beschlussvorschlag:

- siehe Drucksache -

Anlagen:

- **Anlage 1:** Vergabevorschlag Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen

- **Anlage 2:** Bieterliste (rot)

10.09.2018
Datum

Bürgermeister
Thomas Noé

Amtsleiter
Tobias Wannemacher

SACHDARSTELLUNG:

Bereits in der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 23.04.2018 hat der Gemeinderat die Notwendigkeit gesehen, die Brücke über die Eyach (ehem. Honorsmühle) auf Markung Felldorf inklusive des anschließenden Feldwegbereiches instand zu setzen. Deshalb wurde das Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH in Tübingen mit der Objektplanung (Vergabe) und der örtlichen Bauüberwachung beauftragt. Als notwendig wurde diese außerplanmäßige Instandsetzung angesehen, da aufgrund eines Hochwasserereignisses an der Eyach in den Monaten Januar und Februar 2018 die genannte Brücke und insbesondere die Auffahrt auf die Brücke über den vorhandenen Feldweg erhebliche Schäden davongetragen hat, so dass ein sicheres Überqueren der Brücke nicht mehr möglich war. Im Rahmen einer Vor-Ort-Besprechung vom 16.02.2018 unter Beisein von Herrn Bürgermeister Noé, Herrn Beck vom Regierungspräsidium Tübingen Abt. 53.2 (Gewässer I. Ordnung, Hochwasserschutz Neckar-Bodensee) und Herrn Germey vom Ingenieurbüro Germey GmbH aus Tübingen wurden die beschädigten Stellen besichtigt und veranlasst, dass der Feldweg halbseitig gesperrt wird. Zu einem späteren Zeitpunkt war schließlich eine **Vollsperrung der Brücke** notwendig, weshalb die ortsansässigen Landwirte, welche Flächen nach der Brücke und vor den Bahngleisen bewirtschaften, diese seither nicht mehr überqueren können.

Herr Germey hat in der Gemeinderatssitzung vom 23.04.2018 ein **Instandsetzungskonzept** vorgestellt, auf dessen Grundlage eine beschränkte Ausschreibung im Nachgang zur Sitzung erfolgte. Die Kosten wurden damals auf rund 25.000 € brutto geschätzt, wobei klar war, dass aufgrund der derzeitigen Hochkonjunkturphase die Preise im Baugewerbe kaum vorhersehbar sind und tendenziell immer weiter ansteigen.

STELLUNGNAHME DER VERWALTUNG:

Mit Datum vom 10.07.2018 wurden im Rahmen einer beschränkten Ausschreibung insgesamt fünf Fachfirmen angeschrieben und gebeten, ein Angebot zur Instandsetzung der Brücke abzugeben. Die Submission fand am 04.09.2018 im Rathaus Starzach-Bierlingen statt.

Im Rahmen der **beschränkten Ausschreibung** haben insgesamt **drei Fachfirmen** ein Angebot abgegeben. Alle Angebote konnten gewertet werden. Hierbei hat die **Firma Otto Morof, Tief- und Straßenbau GmbH aus Althengstett** das wirtschaftlichste Angebot in Höhe von **39.086,54 € brutto** abgegeben. Dem Vergabevorschlag des Ingenieurbüros für Bauwesen Herbert Germey GmbH aus Tübingen (**vgl. Anlage**) ist zu entnehmen, dass die Firma Otto Morof, Tief- und Straßenbau GmbH aus Althengstett als wirtschaftlichster Anbieter zur Beauftragung vorgeschlagen wird.

Die Angebotssumme des wirtschaftlichsten Angebotes liegt etwa 56 % über der ersten Kostenschätzung des Ingenieurbüros Germey GmbH vom April 2018, weshalb die Aufhebung der Ausschreibung aufgrund der deutlichen Überschreitung der ursprünglichen Kostenschätzung zumindest angesprochen werden sollte. Trotzdem befürwortet die Verwaltung die Durchführung der Instandsetzung durch den wirtschaftlichsten Anbieter, da es sich aufgrund der Sperrung der Brücke um eine sehr dringende Instandsetzungsmaßnahme handelt und sowohl Verwaltung als auch Ingenieurbüro mit keinem wesentlich besseren Submissionsergebnis zu einem späteren Zeitpunkt im Falle einer Neuausschreibung rechnen. Da zumindest drei Angebote abgegeben wurden, kann momentan davon ausgegangen werden, dass das Submissionsergebnis die derzeitige Marktsituation widerspiegelt.

In der Gemeinderatssitzung wird Herr Walter Germey vom Ingenieurbüro Herbert Germey GmbH aus Tübingen anwesend sein und das weitere Vorgehen bzw. auftretende Fragen beantworten.

Von Seiten der Verwaltung ergeht deshalb folgender

BESCHLUSSVORSCHLAG:

Die Instandsetzungsarbeiten zur Instandsetzung der Brücke über die Eyach (ehemals Honorsmühle) auf Markung Felldorf inklusive des anschließenden Feldwegbereiches werden an die Firma Otto Morof, Tief- und Straßenbau GmbH aus Althengstett zum Angebotspreis von **39.068,54 € brutto** vergeben.



INGENIEURBÜRO FÜR BAUWESEN
HERBERT GERMEY GMBH

72072 TÜBINGEN
NECKARSULMER STRASSE 15
TELEFON (0 70 71) 91 04 - 6
TELEFAX (0 70 71) 91 04 - 80
e-mail: planung@germey.de
www.germey.de

INGENIEURBÜRO GERMEY · NECKARSULMER STRASSE 15 · 72072 TÜBINGEN

Gemeinde Starzach
Gemeindeverwaltung
Hauptstraße 15
72181 Starzach

**BERATUNG
PLANUNG
BAULEITUNG**

STRASSEN
WASSER
ABWASSER
BETONINSTANDSETZUNG

IHR ZEICHEN / IHR SCHREIBEN VOM

UNSER ZEICHEN

Gj/fl

SCHIFFARBEITER
W. Germey

POSTUM
06.09.2018

BW Nr. 1 – Brücke über die Eyach ehem. Honorsmühle in Starzach

Sehr geehrte Damen und Herren,

in der Anlage erhalten Sie folgende Unterlagen:

Originalangebote Nr. 1 – 3
Preisspiegel
Prüfung und Wertung der Angebote – KEV 222

Als günstigsten Bieter möchten wir Ihnen zur Vergabe vorschlagen:

Otto Morof, Tief-und Straßenbau GmbH, Gottlieb-Braun-Str. 17, 75382 Althengstett
mit einer geprüften Summe von:

netto	32.845,83 €		
+ 19 % Mwst.	<u>6.240,71 €</u>	brutto	39.086,54 €

Wir hoffen, Ihnen mit den Angaben gedient zu haben und verbleiben

mit freundlichen Grüßen
Ingenieurbüro für Bauwesen
HERBERT GERMEY GmbH

Walter Germey

L:\Projekte Instandsetzung\Gmde Starzach BW 1 Honorsmühle\30 Ausschreibung\30 Vergabe\Br TBA Vergabe Preisspiegel.Doc